

CRONICA

JUAN BAUTISTA MARCHIONATTO
(1896-1955)

En la Capital Federal, donde residía, dejó de existir el 1 de enero de 1955, el profesor ingeniero agrónomo Juan Bautista Marchionatto.

Nacido en Buenos Aires el 19 de agosto de 1896, era hijo de don Juan Bautista Marchionatto y de doña Emilia Stacco.

Los que tuvimos el privilegio de acompañar al ingeniero Marchionatto, en una parte de su laboriosa y fecunda vida, valoramos en toda su dimensión la pérdida que para la sociedad y la ciencia argentina, representa la prematura desaparición de tan preclaro hombre.

Formado en los rígidos principios de la hombría de bien, no tuvo en su amplia y variada trayectoria, un desvío de la senda recta que se trazan desde el comienzo los que, como el profesor Marchionatto aspiran a dejar huellas imperecederas y señeras a su paso por la vida.

Nunca lo encontramos en una postura equivocada, ni siquiera cuando en momentos difíciles es posible y a veces justificable la desviación. Cuando tomaba una decisión luego de meditarla, era casi imposible que cambiase de parecer; manteniendo su posición con inteligencia, energía y entusiasmo comunicativos. Era esa una faceta de su carácter, valorada por todos los que teníamos contacto con él. Unía a esta condición, la de su sinceridad, lealtad y desinterés.

En pocas palabras fué un hombre de bien, un maestro, un trabajador y un eficiente organizador. Condiciones que le atribuían sus colegas, sus amigos, sus discípulos y todos los que de él tenían conocimiento.

Esta vida exterior, de acrisoladas virtudes, se reflejaba en su hogar, donde con su digna esposa y compañera doña... María Celia Galdós, vivió en permanente comunidad espiritual, hasta la formación de sus dos hijos, los doctores. Juan María y Ricardo Mariano Marchionatto.

que hoy continúan la senda que supieron trazarle sus progenitores.

Iniciado en nuestra facultad, dirigió sus pasos desde el comienzo hacia una vocación que no abandonó en toda su vida: la Biología.

En efecto, se inició siendo ayudante de cátedra de Fitopatología y Botánica, en cuya oportunidad actuó con Spegazzini, gran señor de la ciencia, por quien sentía profunda veneración; luego tuvo por maestro a Lucien Hauman, forjador de la moderna ciencia botánica



argentina. De ellos supo extraer todo lo que un hombre de ciencia debe poseer: técnica para la investigación, honestidad, capacidad de conducción y organización.

Desde el cargo de ayudante fué escalando posiciones en la enseñanza en las Facultades de Agronomía de Eva Perón y de Buenos Aires, hasta culminar en la de profesor titular en cuya posición aplicó las condiciones antedichas.

En esta actividad cupo al profesor Marchionatto organizar en forma metódica, racional y moderna la enseñanza de la Fitopatología.

También desde la cátedra no sólo se dedicó a transmitir conocimientos, sino que formó discípulos; pues no eran pocos los que contagiados por su entusiasmo comunicativo, no tuvieran oportunidad de acercársele y recibir valiosos consejos, atinadas observaciones y entusiastas estímulos. Muchos colegas deben su iniciación a este acercamiento.

Como investigador en el campo de la Fitopatología, sus numerosos trabajos, abarcando todos los campos de esta vasta y compleja ciencia, revelan un espíritu sagaz, cuidadoso y crítico. Muchas de sus investigaciones han marcado rumbos en problemas de alta importancia económica. Recordemos el de la gomosis de los citrus, la roya amarilla del trigo, la podredumbre de las raicillas; en fin, ningún asunto de importancia escapaba a su conocimiento. También la micología le debe trabajos valiosos, entre ellos los hongos del género *Septobasidium* (parásitos de cochinillas), las especies de *Cyttaria* y *Cyttariella* de la República Argentina, etc.

Como organizador, su acción la desplegó desde sus altos cargos en el Ministerio de Agricultura y Ganadería de la Nación. Uno de sus biógrafos ha dicho que poseía una extraordinaria aptitud organizadora, lo cual es exacto. Desde ese cargo organizó la experimentación e investigación de la Fitopatología y de los Insectarios regionales, y desde la Dirección de Sanidad Vegetal organizó los servicios antiaeridanos, dándoles una estructura que los tornó sumamente eficaces en la lucha contra el secular enemigo de los cultivos.

Pero no para ahí la luminosa trayectoria de este hombre valioso: tenía también tiempo para dedicarlo a la publicación de libros y manuales de valor para la enseñanza de la materia, a los alumnos y profesionales y a la gente de campo. Basta citar su *Manual de Fitopatología*, sus tratados sobre enfermedades de los frutales, plantas ornamentales, etc., todos de singular utilidad.

Una lista bibliográfica de los numerosos trabajos publicados por el profesor Marchionatto, así como de los cargos que desempeñó, se halla en la biografía que publicó la ingeniera agrónoma Clotilde Jauch en: *Revista Argentina de Agronomía*, 22 (1): 48-55. 1955.

Tal es a grandes rasgos la figura que tan prematuramente desapareció, y cuya memoria perdurará eternamente en los que fueron sus amigos, sus discípulos, y en los que en cualquier forma tuvieron ocasión de tener contacto con un hombre de tan singulares relieves.

La Facultad de Agronomía de Eva Perón, a la que perteneció y en la que colaboró desde el modesto cargo de ayudante alumno, hasta

el de Profesor titular y Consejero académico, adhirió en diversas formas, al sentimiento unánime de pesar por su desaparición.

A nosotros nos queda recordar con unción su sagrada memoria, y seguir las huellas indelebles que su paso dejó. — *Juan C. Lindquist.*

BIBLIOTECA PUBLICA DE LA CONFEDERACION DE LA INDUSTRIA

La *Confederación de la Industria*, entidad dependiente de la « Confederación General Económica de la República Argentina », ha habilitado recientemente su *Biblioteca Pública*, sita en Avenida de Mayo 1149, Buenos Aires, la cual funciona con horario continuado de 9 a 21, de lunes a viernes.

En ella se encuentran reunidas numerosas obras referentes a los distintos aspectos de la técnica industrial, economía, estadística y legislación.

CONGRESO DE RACIONALIZACION ALIMENTARIA REGIONAL DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES, EVA PERON Y TERRITORIOS NACIONALES DE NEUQUEN Y RIO NEGRO.

Despertó mucho interés este Congreso, realizado en Mar del Plata entre los días 6 y 9 de abril ppdo., por la importancia de los temas presentados, que estudiaron y discutieron gran cantidad de técnicos y personas vinculadas a la producción, distribución y contralor de los alimentos.

El acto inaugural se efectuó en el Salón Auditorium del Casino Central; en esa oportunidad el Excmo. Sr. Ministro de Salud Pública de la Provincia de Buenos Aires, Dr. Enrique V. Vattuone, pronunció un discurso. A continuación otras autoridades hicieron uso de la palabra y, por último, la Secretaría General informó sobre la labor y reglamentación de las 27 Comisiones, agrupadas en tres Capítulos, las cuales se abocaron al estudio de los más diversos temas, tales como: Alimentación de la madre, industrialización, pesca, horticultura, transporte, geografía alimentaria, etc.

Se realizaron tres sesiones plenarias durante las cuales se consideraron las numerosas ponencias presentadas. El acto de clausura tuvo lugar el día 9 de abril; en esa ocasión fueron pronunciados varios discursos. Posteriormente se procedió a entregar sendos diplomas a los delegados, y por último, el comercio y la industria de la Ciudad de Mar del Plata ofrecieron un almuerzo en el Club Pueyrredón.

Dado que en el Congreso se presentaron numerosas ponencias, la mayoría muy interesantes y se estudiaron y discutieron asuntos de suma importancia, cuando las recomendaciones hechas por las comisiones se lleven a la práctica, es indudable que se habrá conseguido dar un gran paso en el camino emprendido.

Concurrieron al Congreso, como delegados de nuestra Facultad, los profesores ingenieros agrónomos Fernando Freneau y Antonio E. Sarli.

SEGUNDA REUNION DE HORTICULTURA

Se efectuó durante los días 18, 19 y 20 de abril ppdo., en el Instituto de Fitotecnia del Ministerio de Agricultura y Ganadería de la Nación, Centro Nacional de Investigaciones Agropecuarias, Castelar, Prov. Buenos Aires.

Las finalidades eran las siguientes :

- I. Situación actual de la producción hortícola. Estadísticas. Pronóstico de producción. Distribución geográfica, métodos de producción, etc.
Orientador : Ingeniero agrónomo J. Plóper.
- II. Evolución probable. Orientación visible en los actuales sistemas de explotación. Intensificación. Cultivo extensivo. Uso de herbicidas.
Orientador : Ingeniero agrónomo A. E. Sarli.
- III. Producción y abastecimiento de semilla. Importación y exportación. Fiscalización de la producción y del comercio de semillas.
Orientador : Ingeniero agrónomo C. E. Cavia.
- IV. Problemas sanitarios de la producción hortícola.
Orientadores : Ingenieros agrónomos C. M. Carrera y G. Magistretti.
- V. Problemas varietales.
Orientador : Ingeniero agrónomo L. Bianchetti.
- VI. Suelos y abonos. Riego.
Orientadores : Ingenieros agrónomos E. Pécora y A. J. Prego.
- VII. Problemas del fitotécnico. Importancia relativa de los problemas. Su apreciación. Introducción de variedades nuevas. Su necesidad.
Orientador : Ingeniero agrónomo B. Schnack.
- VIII. Mecanización.
Orientadores : Ingenieros agrónomos M. S. Furman y R. J. Agrazar.
- IX. Industrialización y conservación.
Orientadores : Ingeniero agrónomo R. Pastoriza y señor E. W. Kay.

X. Comercialización, calidad, exportación, etc. Cooperativismo.

Orientador : Ingeniero agrónomo A. Campos.

XI. Aspecto social de la horticultura argentina. Escuela de horticultura.

Orientadores : Ingenieros agrónomos J. M. Scasso y N. J. Krümmel.

Los temas objeto de discusión fueron los que se indican a continuación :

1. Poner en contacto aquellas personas que, dentro del país, se interesan en las investigaciones, la producción, la conservación y la comercialización de las hortalizas.
2. Promover el libre intercambio de ideas a fin de dilucidar y poner en evidencia los problemas que con mayor urgencia deben resolverse a fin de lograr una economía hortícola sana en todos sus aspectos y concorde con la acción del Superior Gobierno en materia agrícola.
3. Fijar, en lo posible, una orientación común y objetivos definidos a los distintos programas de investigación, fomento y extensión que, en materia de horticultura se vienen realizando en el país.

En el acto de apertura hizo uso de la palabra el Director General de Fomento Agrícola del Ministerio de Agricultura y Ganadería de la Nación, Ing. Agrón. Norberto A. R. Reichart.

Concurrieron a la Segunda Reunión de Horticultura 125 personas, entre las cuales había muchos técnicos, representantes de cooperativas, horticultores, comerciantes e industriales, llegados de muchos puntos del país. Representaron a nuestra Facultad, los Ings. Agróns. Benno Schnack y Antonio E. Sarli.

El día que se clausuró la Reunión, se efectuó una demostración de riego por aspersión y máquinas diversas que pueden emplearse en las huertas.

Todos los temas se discutieron libremente, interviniendo gran número de personas, que aportaron sus ideas y se hicieron muchas sugerencias interesantes, la mayoría de las cuales es de desear que se lleven a la práctica.

Los orientadores, designados para la discusión de cada tema, efectuaron un resumen de lo discutido y tratado en cada Comisión, resúmenes que se copiaron con mimeógrafo para distribuirlos entre los concurrentes y que la Dirección General de Investigaciones Agrícolas entrega a quienes los soliciten.

El éxito de la Reunión fué completo en todo sentido, por lo cual debemos felicitar a sus organizadores, deseando que en breve se realice otra Reunión.

PREMIOS OBTENIDOS POR AVES DE ESTA FACULTAD EN VARIAS EXPOSICIONES DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Nos es grato consignar en esta nota el hecho auspicioso de haber obtenido esta Facultad varios premios con aves presentadas por la Cátedra de Industrias de la Granja, en las exposiciones que se indican a continuación:

14ª Exposición. Asociación Avícola Platense (Eva Perón, junio 4 de 1954):

1 ^{er} Premio y Campeona.....	Polla « Rhode Island Colorada »	R. A. P.
2 ^o Premio y Reservada de Campeona.....	»	»
2 ^o Premio.....	Pollo « Rhode Island Colorado »	R. A. P.
3 ^{er} Premio.....	»	»

Exposición de Avicultura (Rivera, abril 3 de 1955):

1 ^{er} Premio (Plaqueta Ministerio de Asuntos Agrarios).....	Conjunto « Rhode Island Colorada » de « pedigree » de postura.
--	---

Exposición de Avicultura (Baradero, mayo 28 de 1955):

Copa « Premio Intendencia de Baradero », por las distinciones siguientes:

1 ^{er} Premio y Campeón.....	Pollo « Rhode Island Colorado »	R. A. P.
2 ^o Premio.....	»	»
1 ^{er} Premio.....	Polla « Rhode Island Colorada »	R. A. P.
2 ^o Premio.....	»	»

Exposición. Asociación Avícola Platense (Eva Perón, junio 4 de 1955):

1 ^{er} Premio.....	Pollo « Leghorn Blanco » de « pedigree »	R. A. P.
2 ^o Premio.....	»	»